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毫无意外，周一，区块链概念股集体爆发了，相
关指数上涨超过8.8%。不过，这场资本盛宴最终

“昙花一现”，次日相关概念股便开始分化，并连续多
日暴跌。

从热钱的流入来看，最受资金追捧的、区块链技
术影响最大的三大领域为：金融科技、食药品溯源和
电子政务。

其中，食品药品关乎是关乎百姓健康安全的特殊
商品，掺杂使假危害重大。区块链将食品药品供应链
结合起来，将出厂商、物流、仓储、分销等各个环节
信息记录到区块链上，进而最大程度保障食品药品的
食用安全。目前宁波一家作食品溯源的软件公司正着
手进行区块链项目的研发。

盘面热闹非凡，但具体到受益公司，则是另一番
场景——

从网信办两批备案情况看，真正的区块链技术仅
掌握在少数公司手里。

其中，中国平安备案了5个，东港股份备案了4
个，信息发展、远光软件备案了3个，新晨科技备案
了2个。

而部分声称自己已经布局区块链的上市公司，或
投资者认定是区块链公司的，不排除是以蹭热点为主。

周一收盘后，三连板文化长城收到深交所关注
函，要求说明公司业务与区块链技术的关系。

而4个交易日3次涨停的四方精创也在28日晚间
公告称，近期投资者比较关注区块链技术，有媒体报
道公司属于“区块链概念股”。公司应深交所要求，对
相关情况进行说明及风险提示：2019年前三季度区块
链收入对公司业绩的贡献非常小，仅占前三季度公司
总收入的0.33%，对未来业绩影响尚存在不确定性。

今天国际则表示，公司区块链技术应用相关产品
和方案仅作为免费提供给客户的增值服务，以做研发
和测试，并未产生相关收入，不会对公司业绩产生大
的影响。

被投资者称之为“什么都有”的美盈森，被深交
所要求说明工业大麻麻籽加工的人造肉产品品鉴会涉
及的小批量试验产品的生产与发布是否已取得必要的
审批文件；是否存在主动迎合市场热点炒作公司股价
的情形；并结合公司主营业务说明公司涉足区块链行
业的必要性。

……
宁波也有两家上市公司被戴上了区块链概念：广

博股份和维科技术，28日开盘双双涨停。但最新的
公告显示，这两家公司主营收入都不太乐观，同比出
现较大滑坡。接下来的几个交易日，股价快速回落。

区块链目前尚处于早期发展阶段，在安全、标
准、监管等方面都需要进一步发展完善，“区块链一
年，互联网十年”的财富效应，还远远没有到来。
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金融终端在27日接连安排了6场区块链交流
会，本周一和周二，又各安排了两场。参与
交流的有券商、上市公司和区块链项目的创
始人。

密度之高，参与对象之广，一方面说明
了大家对区块链概念的好奇，另一方面，也
反映了市场的需求。

在《福布斯》近期评2020十大科技趋势
中，5G列第一，区块链列第五，在新科技周
期的起点下，拥抱新技术是合理的选择。

归根结底，区块链是一个底层技术，通
过数字技术分布式存储，它可以做到：

让所有人都有能力都去维护共同一份数
据库；让所有人都有能力彼此监督维护数据
库的行为。

这其实是一种价值关系网的重塑。有评
论认为，也许，区块链不只是下一代互联网
技术，更是下一代合作机制和组织形式。

有嘉宾在交流中打了一个比方，阿里和
京东两大电商的数据库肯定是隔绝的，但在
区块链的技术下，就可以打破数据壁垒，同
时又能够保障彼此的核心机密。

紫牛基金合伙人，前央视主持人张泉灵
在去年作了一场演讲，谈及区块链。她也举
了个例子：

“今天一个企业要去银行贷款，只能跟银
行贷款，银行要查信用。比如格力、美的等
企业，他们有几千家供应商，是不是跟格力
和美的做生意的每一家供应商都有可能拿到
银行的贷款？不一定。”

有些企业可能很小，它明明有美的或格
力的订单，但因为企业的种种原因，拿不到
银行贷款，在这样供应链线条里，拿不到这
部分贷款，生意就会做得少。

我们为什么需要银行这样一个中心？是
因为银行才能确认你的信用。

但是假定我的每一笔订单都在这个区块
链上做了认证，不可更改，不能做假，所有
参与你的交易的企业都可以给你做证明，它
在一个一个节点上，在所有分布式账本上被
做了记录，那么请问，美的是否可以自己来
做供应链金融？”

二十年前，互联网改变了世界；二十年
后，区块链正重塑未来——这是中信出版社
为其区块链系列丛书新出的宣传语。

未来已来，只是，大热之时更需保持一
份冷静。

周一区块链带动相关指数上涨

近一年来，A股市场区块链板块日线图
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